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Идти дальше, 
добиваться большего

Сегодня представители более чем двухтысячного отряда 
коммунистов районш в тридцать третий раз собираются в То- 
темском Доме культуры на свое главное собрание—партий* 
ную конференцию. Делегатам ее предстоит заслушать и об
судить отчеты райкома КПСС и ревизионной комиссии, из
брать их новые составы н выбрать делегатов на областную 
партийную конференцию.

XXXIII районная партийная конференция проходит на ру
беже десятой и одиннадцатой пя1Йлеток. Это определяет на
правленность ее работы, дает поиод для принципиального 
разговора о делах свершенных и грядущих.

О многом заставляют задумываться строки проекта ЦК 
КПСС к XXVI съезду партии «Основные направления эконо
мического и социального развития СССР на 1981 1985 го
ды и на период до 1990 года». Вчитываясь в них, отчетли
во представляешь захватывающие перспективы зав!рашиего 
дня и более отдаленного будущего. Проект нацеливает всех 
нас на достижение новых рубежей, на введение в • действие 
новых глубинных резервов. Это нужно для того, чтобы идти 
дальше, добиваться большего.

Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС, трудящи
еся района под руководством партийных организаций подхо
дят к финишу десятой пятилетки, ее завершающего года с 
новыми достижениями в экономическом и социальном раз
витии. Промышленные предприятия, например, реализуют 
нынче продукции сверх плана более чем на 300 тысяч руб
лей. Соревнование за достойную встречу XXVI съезда 
КПСС множит в коллективах промышленных предприятий 
ряды передовиков, девиз которых — инициатива, творчест
во, поиск.

-В районе осуществляется большое капитальное строитель
ство. За годы десятой пятилетки выполнено строительно-мон
тажных работ на 51,2 млн. рублей. Особое развитие получи
ло строительство автомобильных дорог н объектов социаль
ного назначения. Построено н введено в эксплуатацию 117 
километров дорог, в том числе 57 километров с асфальтовым 
покрытием. Сданы в эксплуатацию три школы, терапевтиче
ский корпус центральной райбольницы и больница в посел
ке Юбилейный, шесть детских комбинатов н ряд других 
объектов.

Получили дальнейшее развитие все виды транспорта. Реч
ники, напрнмер, досрочно выполнили пятилетку по перевоз
ке грузов. Определенных успехов добился коллектив авто
транспортного предприятия.

Немало сделано и делается для улучшения торгового н 
бытового обслуживания населения. Так, розничный товаро
оборот по сравнению с 1975 годом нынче возрастет на 14 
процентов. План бытового обслуживания за 11 месяцев вы
полнен на 101,2 процента. Рост к уровню прошлого года 12 
процентов.

Большие трудности, вызванные неблагоприятными погод
ными условиями, пришлось преодолеть в десятой пятилетке 
труженикам сельского хозяйства. Тем не менее за счет 
лучшей организации труда, эффективного использования 
техники, самоотверженного труда людей среднегодовой объ
ем производства важнейших видов продукции превысил по
казатели предыдущей пятилетки.

Значительно улучшилось благосостояние сельских труже
ников. Оплата труда колхозников, напрнмер, возросла на 21 
процент.

За отчетный период районная партийная организация ор 
ганнзацнонно окрепла, обогатила опыт идеологической, поли
тико-воспитательной работы. В ходе отчетов и выборов в 
первичных партийных организациях определены конкретные 
меры по дальнейшему повышению уровня организаторской 
и политической работы, улучшению руководства хозяйствен
ным и культурным строительством. v<v>i-

Нашн достижения в различных областях народн^о хозяй 
ства не должны стать поводом для благодушия. Обсуждая 
сегодня широкий круг вопросов, делегаты 
ренцин призваны объективно, критически оценигь 
тое. повести взыскательный разговор о ^  - уме том
эффективности производства и качества Р® • проблемах 
использовании передового опыта, о недостат проб.
сдерживающих наше движение вперед. _ _ П П Л Р К 1  паотнйного

Заслуживают обстоятельного анализа вопрос Р я 
руководства хозяйством, воспитания ?J?OBeKV к его
тнйных рядов, внимательного отношения пооф^оюзны\ 
нуждам н запросам со стороны партийных, профсоюзных.
советских и хозяйственных организации.

,«™ г .« р . »  . ..
производстве и в общественной жизни.

большое событие в жизни ком-

СУББОТА, 13 декабря 1980 года Цена 2 кош

М О Л Н И Я
Годовой народнохозяйственный план продажи молока го

сударству первыми в районе выполнили труженики колхоза 
«1-е Мая». На шестое декабря они реализовали 6338 цент
неров продукции, на 38 центнеров больше плана.

До первого января 1981 года животноводы намерены про
дать 400 центнеров сверхпланового молока.

Сегодня в работе XXXIII районной партийной конференция 
вместе с другими делегатами примет участие и молодой комму
нист Л. Новожилов, токарь райсельхозтехннкн.

Леонид пользуется уважением и авторитетом среди товари
щей. Он хороший производственник, принимает активное учас
тие во всех делах своей партийной организации.

НА СНИМКЕ: Л. Новожилов.
Фото В. ДУРОВА.

Экипаж 
«Союза Т-3» 
возвратился 
на землю

10 декабря 1980 года после 
успешного выполнения про
граммы полета космонавт ы-*Ле- 
онид Кизим. Олег Макаров. Ген
надий Стрекалов возвратились 
на землю.

В расчетное время транспорт
ный корабль «Союз Т-3» отде
лился от орбитальной станции 
«Салют-6» и после торможения 
и управляемого спуска в атмо
сфере совершил мягкую посад
ку на землю.

Опускаемый аппарат призем
лился в заданном районе в 130 
километрах восточнее города 
Джезказгана. Самочувствие кос
монавтов Ни зима. Макарова, и 
Стрекал о ва хорошее.

В ходе 13-су точного полета 
проведены испытания бортовых 
систем и элементов конструк
ции транспортного корабля' в 
'различных режимах автономно
го полета и в составе орбиталь
ного комплекса. Экипаж осу
ществил также проверку состо
яния бортовых систем станции 
«Салют-6» н в условиях косми
ческого полета выполнил ряд 
сложных ремонтно-профилакти
ческих работ.

Новэе достижение отечест
венной космонавтики является 
достойным подарком предстоя
щему XXVI съезду Коммунис
тической партии Советского 
Союза. • *•

Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР за успешное 
проведение испытаний в космо
се усовершенствованного тран
спортного корабля «Союз Т-3» 
н проявленные при этом муже
ство и героизм дважды Герой 
Советского Союза летчик-кос- 
мснавт СССР О. Г. Макаров на
гражден орденом Ленина, лет
чикам-космонавтам СССР Л. Д. 
Кизим у и Г. М. Стрекалову 
присвоено звание Героя Совет
ского Союза с вручением орде
на Ленина и медали «Золотая 
звезда». (ТАСС).

XXVI с ъ е з д у  КПСС
И  УДАРНЫЙ ТРУП

Больше плана
Новых побед в соревновании 

за успешное'завершение деся
той пятилетки достиг коллектив 
райсельхозхимин. Задание один
надцати месяцев по механизи
рованным работам выполнено 
на 104 процента.

В колхозах н совхозах сила
ми мехотряда внесены органиче
ские удобрения на 2790 гекта
рах — это почти на 500 гекта
ров превышает задание. План 
по химической обработке посе
вов также перевыполнен.

Успешно выполняет задание 
по перевозке грузов коллектив 
автопарка.

Высокие показатели достиг
нуты торговым отделом. Произ

водственный план выполнен на 
108 процентов.

Напряженно трудятся рабо
чие райсельхозхимин в послед
ние дни года, стремясь не толь
ко закрепить, но и приумножить 
достигнутые результаты.

Т. ХАЗОВА.

Лучший
результат

Высокими трудовыми дости
жениями встречает 33-ю район
ную партийную конференцию ее 
делегат аз Чуриловкн В. А. Рю
мин. Его бригада в ноябре вы
полнила задание по заготовке 
гревеенны на 115 процентов. 
Это лучший результат в лесо
пункте.

На 104 процента сделали но* 
ябрьскнй план бригады Н. И. 
Корепова и К. В. Алферьева.

О. РЮМИНА.

Повышенным 
весом

Много труда затратили мас
тера откорма скота, чтобы до
срочно выполнить годовой план 
продажи мяса государству. До 
первого января сдадим 147 тонн 
продукции, на 17 тонн больше 
задания.

Реализовано 372 головы кру
пного рогатого скота. Средне
сдаточный вес животного соста
вил 367 килограммов. За про
дажу 7,1 головы высоких весо
вых кондиций оплата произве
дена в полуторном размере. Де
нежная надбавка превысила 29 
тысяч рублей. Кроме этого 64 
животных сдано повышенной 
упитанности, за что также до
полнительно поступило в кол
хозную кассу 15.5 тысячи руб
лей.

Н. СЛОБОДИНА. 
главный экономист колхоза 

«В елико д ворье*.
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«Вся история нашей партии —- 
это служение интересам трудо
вого народа. Смысл всей дея
тельности коммунистов — борьба 
за счастье трудящихся». Этими 
словами Л. И. Брежнева руковод
ствуются в практических делах 
коммунисты Тотемского леспром
хоза.

Призыв выполнить план трех 
лет к первой годовщине приня
тия новой Конституции поддер
жал член райкома партии В. А. 
Зуев. Его примеру последовало 
большинство рабочих. Досрочно 
выполнили задания трех лет пя
тилетки 937 человек, из них 141 
коммунист.

Пятилетнее задание к 110-й го
довщине со дня рождения В. И. 
Ленина первым в Леспромхозе 
взялся выполнить коммунист 
П. В. Рязанов, а в честь XXVI 
съезда КПСС он пересмотрел 
свое обязательство в сторону уве
личения на 4000 кубометров и с 
честью его выполняет. Пересмот
рели свои обязательства комму
нисты Л. Ф . Гладковский, Ф . А. 
Сейфетдинов, А. Н. Москвин, 
В. Г. Манойлов, П. А. Дуров, Н. А. 
Дружининский, Н. Б. Самосудов и 
другие.

Самоотверженный труд комму
нистов и передовиков производ
ства помогает коллективу лес
промхоза справляться с плана
ми общей вывозки древесины, 
реализации продукции, выработ
кой на механизмы и с другими 
показателями.

Но у нас еще много недостат
ков в работе. Сегодня мы от
стаем с производством деловой 
древесины, но выполняем план 
по производительности труда. 
Партийные организации и отдель
ные члены партии еще не в пол
ной мере прилагают усилия по 
налаживанию производства, ук
реплению трудовой и производ
ственной дисциплины. Это в пер
вую очередь относится к руко- 
водителям-коммунистам. Ряд лет

Матвеевский лесопункт в летний 
период работает неритмично, не 
выполняет производственных пла
нов, а начальник лесопункта В. Е. 
Лосенков не принимает энергич
ных мер по устранению недо
статков.

Коммунисты проявляют посто
янную заботу об устранении не
достатков и преодолении труд
ностей. Пятовская УЖД нужда
лась в ремонте, а сил не хвата
ло. Партийная группа приняла 
решение: тепловозные экипажи 
— на ремонт дороги. Уже в те
чение двух летних сезонов эки-

СЛУЖЕНИЕ I 
ИНТЕРЕСАМ 

НАРОДА

пажи приводили путь в порядок.
Или такой пример. Коммунист

А. П. Третьяков — оператор 
ЛП-19. Когда создается большой 
запас ^хлыстов в лесосеке, он са
дится на трактор и трелюет лес. 
Член КПСС Н. С. Двойнишников 
заботится, чтобы его сучкорез
ная машина не простаивала и 
требует от руководства лесо
пункта обеспечения полной за
грузки механизма.

Существенное влияние на -ак
тивность коммунистов и всех ра
ботающих оказывает иделогичес- 
кая и политико-воспитательная 
работа в коллективах. Партком 
придает большое значение тому, 
как эту работу проводят мастера 
леса и нижнего склада, механи
ки, техноруки и руководители 
общественных организаций на ме
стах.

В партийных организациях сис
тематически проводятся партий
ные собрания с отчетом ответст
венных за политико-воспитатель
ную работу. Но этот участок и 
сегодня требует улучшения.

Немалую роль в организации 
производства играет социалисти
ческое соревнование. Его воз
главляют цеховые партийные и 
профсоюзные организации. Со
циалистическим соревнованием 
охвачены практически все рабо
чие основного и вспомогательно
го производства. А после опуб
ликования Постановления ЦК 
КПСС о созыве XXVI съезда 
КПСС пересмотрели свои обяза
тельства пять лесопунктов, 12 
бригад леса, шесть бригад ниж
него склада, а также водители 
лесовозных машин и тепловозов, 
операторы на погрузке — всего 
более 180 человек.

Но в организации соревнования 
у нас еще много недостатков. И 
самый большой в том,, что парт
ком совместно с рабочим коми
тетом профсоюза не добились 
от руководителей лесопунктов 
осознания, что через четкую ор
ганизацию соревнования можно 
добиться многого: и увеличения 
объема производства, и роста 
производительности труда, и 
улучшения качества работ.

Вся организационно-партийная, 
идеологическа'я и политико-вос
питательная работа направлена 
на решение основной задачи —■ 
обеспечение выполнения плана. 
И она решена. Пятилетку по вы
возке древесины леспромхоз за
кончил 20 ноября, а план по реа
лизации — 22 ноября 1980 года. 
Отдел рабочего снабжения лес
промхоза также успешно спра
вился с пятилетним планом това
рооборота как по розничной тор
говле, так и общественному ли
танию.

И. МАКАРОВ, 
секретарь парткома 

Тотемского леспромхоза.

Рассказы о делегатах конференции

ПРОПАГАНДИСТ
ВСЕГДА, когда присутствуешь 

на занятиях теоретического 
семинара Тотемской вспомога
тельной школы, замечаешь, что 
слушатели, глубоко владеют из
учаемым материалом, активно 
обсуждают вопросы, поставлен
ные пропагандистом, широко ис
пользуют при ответах наглядные 
пособия, художественную литера- 
туру, технические средства. про
паганды.

Занятия проходят на высоком 
идейно-теоретическом и методи
ческом уровне. Выступления слу
шателей, их мысли и выводы ар
гументируются положениями, вы
держками из первоисточников, 
подкрепляются примерами из ме
стной жизни.
ч Семинаром руководит педагог 
Зоя Анатольевна Махина. Она об
ладает глубокими, разносторон
ними знаниями, большим опытом 
учительской и пропагандистской 
работы. К порученному партий
ной организацией делу относится 
так же добросовестно, как и к 
обучению школьников.

Первое политическое занятие 
со взрослыми учениками Зоя 
Анатольевна провела два десяти
летия тому назад. И с тех пор 
обязанности пропагандиста-обще- 
ственника стали ее постоянным 
поручением и призванием. Вот 
уже пятый год она руководит се
минаром во вспомогательной 
школе.

На занятиях Зоя Анатольевна 
использует различные приемы и 
методы, которые активизируют 
работу слушателей. Это доклад, 
обсуждение, полемика по наибо
лее острым вопросам.

Слушатели систематически вы
ступают с рефератами. На их 
подготовку дается от 20 до 30 
дней. При определении темы ре
ферата всегда учитываются сте
пень подготовки слушателя, его 
умение самостоятельно работать 
с политической литературой, пер
воисточниками, конспектировать 
их, составлять тезисы для вы
ступления.

Пропагандист не только сама 
выступает с лекциями, но и по
ручает делать доклады наиболее 
подготовленным слушателям. На 
первом заивтии в этом учебном 
году по теме «Ленинская Комму

нистическая партия —• ум, честь 
и совесть нашей эпохи» она сос
редоточила внимание собравших
ся на вопросах внутренней поли
тики КПСС. А для того чтобы по
высить внймание к вопросу, к 
разъяснению внешнеполитическо
го курса партии, привлекла учи
теля Л. А. Кринкина. Два доклад
чика более полно осветили тему, 
слушатели лучше усвоили мате
риал. •

Перед началом учебного года 
Зоя Анатольевна составляет ' те
матический план, в котором, кро
ме дат и тем, указывает метод 
изложения материала, основные 
понятия и закономерности по те
ме, самостоятельные работы и 
практические занятия. Все это по
могает заблаговременно и тща
тельно подготовиться к учебе.

По-настоящему партийное от
ношение к обязанностям пропа
гандиста, умелая и интересная 
организация учебы принесли Зое 
Анатольевне Махиной уважение и 
доверие слушателей. Коммунис
ты школы избрали ее делегатом 
на районную партийную конфе
ренцию.

В прошлом учебном году 3. А. 
Махина была занесена на област
ную доску Почета пропагандис
тов. А нынче ее фотография по
мещена на районный стенд идео
логического актива.

Г. ПУТИЛОВА, 
заведующая кабинетом 

политического просвещения 
райкома КПСС.

ВЕРНОСТЬ 
СЛОВУ

На отчетно-выборном собрании 
в партийной организации колхоза 
«Красное знамя» в состав парт
кома была выдвинута кандидату
ра А. Н. Трошкина. Его же ком
мунисты решили послать своим 
представителем на районную пар
тийную конференцию.

Чем А. Н. Трошкин заслужил 
доверие товарищей по партииТ 
Прежде всего он человек слова 
и дела. В свое время пламенный 
трибун революции С. М. Киров 
говорил: «Уж если ты сказал, да 
обещал, то хоть в лепешку раз
бейся, но сделай. Вот это называ

ется работать и действовать по- 
большевистски». Так и действует 
Трошкин. Он несколько лет ру
ководил в колхозе первой брига
дой. Но по состоянию здоровья 
был вынужден оставить этот пост. 
Весной ему предложили пасти 
скот. Хотя здоровье оставалось 
не очень хорошим, а работа па
стухом отнюдь не из легких, он 
дал согласие. Вместе с напарни
ком Ф . Н. Колычевым они при
няли под свою ответственность 
190 коров Кормакинской фермы 
и дали слово обеспечить надои 
за пастбищный период по 960 
килограммов от каждой.

Летом, как известно, погода 
была не из самых благоприятных 
для скота. Но кормакинские пас
тухи делали все от них завися
щее, чтобы доярки получали вы
сокие надои молока. Они и ут
ром придут на ферму пораньше, 
и на пастбище скармливают тра
ву по участкам. Причем вначале, 
пока животные голодны, на тех, 
где травостой похуже. И на водо
пой не поленятся пригнать ста
до лишний раз, особенно в жар
кую погоду, и вечером возвра
тятся в деревню не раньше, чем 
предусмотрено по распорядку 
Дня.

Результат получился отличный. 
Надой молока от коровы превы
сил обязательство на 171 кило
грамм.

Пришла зима. Дел в колхозе 
поубавилось, но Алексей Ни
колаевич и на этот раз не ос
тался а стороне. Ему предложи
ли, и он согласился овладеть но
вой специальностью — стать ко
чегаром. В колхозе построили 
два четырехквартирных дома с 
центральным отоплением. В ко
тельной установили оборудова
ние, в домах—батареи. Жильцам 
не надо заботиться о дровах, о 
топке печей. Все восемь семей 
пользуются теплом, которое дает 
Трошкин. В скором будущем к 
тепловой сети будут подключены 
Дом культуры, контора колхоза 
и некоторые другие помещения, 
расположенные поблизости.

Партком, коммунисты колхоза, 
уверены, что и впредь А. Н. Тро
шкин также будет верен своему 
слову, их доверие всегда оправ
дает.

Н. СКОРЮКОВ, 
секретарь парткома 

колхоза «Красное знамя».

ЛЮДИ КОЛХОЗНОЙ ДЕРЕВНИ;

НЕ ТАК уж часто высту
пает на собраниях член 

партии доярка нашего колхо
за Н. А. Попова. Но если 
она попросила слово, то жди 
интересного, делового пред
ложения. Так случилось и 
тогда, когда обсуяедался во
прос о ходе зимовки скота.

— Хвою заготовляют три 
бригады, — сказала Нина 
Александровна, — и всю ее 
размалывают в Данилове 
Починке. Не только разма
лывают, но и скармливают 
большую часть тут же. На 
Мелешовскую и Никитин
скую фермы отправляют ос
татки. Надо сделать так, что
бы оттуда увозили столько 
муки, сколько хвои заготбви- 
ли в тех бригадах. Лучше 
всего установить еще одну 
ДНУ, в Мелешове. Тогда ни
кто в обиде не будет.

Кто-то из участников со
брания удивленно спросил:

— А ты-то где работаешь, 
разве не на центральной 
ферме?

— Я не о себе забочусь,
.— ответила Попова. И в 
этом ответе ярко проявился 
ее характер. Другая бы радо
валась, что ее группе коров 
больше достается кормов. 
Ведь и надои будут выше, и 
заработок соответственно воз
растет, и почета больше. Что 
же еще надо? Нина Алексан
дровна и думает, и действует 
иначе. Она считает, что ком
мунист. да и каждый человек 
прежде всего обязан думать 
об общем деле. Один в поле 
не воин, одна доярка колхоз
ного плана по производству 
молока не выполнит. Значит, 
следует всем создать равные 
условия и добиваться обще
го подъема. Вот почему она 
предложила в равной мере 
обеспечивать витаминной 
подкормкой животных как на 
Даниловской, так и на дру- 
гих фермах.

У нас трудно с кадрами 
животноводов. Заболеет ли 
доярка, уйдет ли па пенсию, 
подобрать ей замену совсем 
непросто. Одна не идет на 
ферму потому, что здоровье 
неважное, у другой детишки 
маленькие, третья еще ка
кую-нибудь причину найдет.

Так случилось и в Дани
лове Починке. Потребовалась 
новая доярка. Кого поста
вить? Заведующий фермой с 
бригадиром остановились, по 
их мнению, на самой подхо
дящей кандидатуре '— Ка
питолине Фетвко. Женщина 
она молодая, одна дочка, ве
черами с которой и муж 
Юрий поможет понянчиться.
С ними согласились и зоотех
ник, и председатель колхо
за. Однако Капа от предло
жения наотрез отказалась.

Узнала об этом Нина 
Александровна. А Капа; на
до оказать, ее родная сестра. 
Она и поговорила с сестрой 
по-родственному, по душам.

Н Е  О СЕБЕ
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Та вначале тоже никак не 
соглашалась. Но Нина про
должала настаивать. На по
следний довод Капы о том, 
что подменной доярке, сегод
ня ухаживающей за одним 
стадом, завтра за другим, 

.долго не изучить животных, 
а значит, и не овладеть ма
стерством доярки, сказала

— О чем. сестренка^ бес 
покойство? Хочешь/ я отдам 
тебе свою группу? Коровы у 
меня что надо. Почти всех 
сама из нетелей вырастила 
неплохо раздоила. О гтривыч 
ках и возможностях каждой 
животинки расскажу. Так чг< 
привыкнешь быстро.

О том, что Нина Алеисан 
дровна умеет подбирать ко 
ров в  стадо и раздаивать их 
в колхозе все знают. В этом 
году она за десять месяцев 
получила от каждой почтя по 
две тысячи килограммов мо 
лока, что выше урозня до 
стипнутого за это время в 
прошлом году на 199 кило 
граммов, хотя в среднем по 
•колхозу допущено снижение 
на 19 килограммов.

И Капа решила последо
вать совету сестры, стала 
дояркой.

Работать на ферме Нине 
Александровне. пожалуй, 
труднее, чем" многим другим 
дояркам. У нее трое детей, 
старший ходит в пятый 
класс, а младший еще Д°" 
школьник. Муж Иван Ва
сильевич шофер на бензово
зе, часто его не бывает дома 
и рано утром, и поздно вече
ром. Так что жене приходит
ся не только заниматься 
детьми, но и хлопотать по 
хозяйству. Придет домой с 
фермы, а тут ее ждут н ко
рова, и поросенок, и куры.

Правда, помогает ей во 
всех домашних делах све
кровь Анна Петровна, одна
ко главные хлопоты лежат 
на плечах матери и хозяйки.

Дояркой Н. А. Попова ра
ботает вот уже одиннадцать 
лет. Ее тр у д  отмечен Прези
диумом Верховного Совета 
СССР — она награждена ор
деном «Знак Почета».

На отчетно-выборном пар
тийном собрании ком м унисты  
вашего колхоза оказали 
большое доверие Нине Алек
сандровне, избрав ее делега
том на XXXIII районную 
партийную конференцию.

И. БОРИСОВ, 
секретарь

партийной организации 1 
колхоза «Заветы Ильича».

НА СНИМКЕ: Н. А. По
пова.
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ВНИМАТЕЛЬНО знако
мятся животноводы, 

все труженики нашего хо
зяйства с Основными на
правлениями экономического 
и социального развития стра
ны на предстоящую одиннад
цатую пятилетку и ближай
шее десятилетие. Каждый 
раздел, каждая строка этого 
документа партии пронизаны 
стремлением еще выше под
нять экономическое могуще
ство нашей Родины. Лично 
меня вдохновляет обширная 
программа преобразовании, в 
основу которой положена за
бота о дальнейшем повыше
нии благосостояния народа. 
Достаточно сказать, что ре
альные доходы на душу насе
ления намечается повысить 
на 16— 18 процентов. На
ряду с ростом доходов тру
жеников села, бущет осуще
ствляться дальнейшее вырав
нивание условий социального 

' обеспечения колхозников и 
рабочих промышленных пред
приятий и организаций. Это 
радует.

Мне и самой иногда не 
верится, что с той лоры, как 
впервые перешагнула порог 

| животноводческой формы Да
выдково колхоза «Родина», 
прошло уже более 20 лет. 
Поначалу, помню, коровы 

' много доставляли мне, тогда 
еще молоденькой девчонке, 
хлопот. Туговато пришлось, 
пока освоила машинную дой
ку. Спасибо, старшие това
рищи помогли: и учили, и 
подсказывали, и советовали. 
Особенно благодарна Текусе 
Алексеевне Токаревой. Моя 
первая наставница и сейчас 
еще трудится на Ивановской 
ферме.

Шли годы. Пришлось по
работать и в полеводстве, и 
ухаживать за телятами, но 
последние пять лет снова на 
ферме.

Коллектив доярок Кудрин
ской фермы дружный. Ж ела
ние наше единое: ответить на 
заботу партии о благе наро
да новыми трудовыми успе
хами. В завершающем году 
десятой пятилетки брала обя
зательство надоить в сред
нем от каждой коровы за
крепленного за мною стада 
по 2050 килограммов моло
ка. Намеченный рубеж пере
крыла на два месяца рань
ше назначенного срока. 
На 1 декабря надой от коро
вы превысил 2130 килограм
мов. Прибавка к  уровню 
прошлого года составила 277 
килограммов.

Партия учит нас не оста
навливаться на достигнутом.
II я решила добиться повы
шения продуктивности скота. 
Нынешней осенью все проду
мала. взвесила и приняла 
обязательство в стойловый

М о й  

с к р о м н ы й  

в к л а д
период содержания надоить 
от коровы no 1150 килограм
мов молока, на 129 кило
граммов больше, чем полу
чила за минувшую зимовку. 
Теперь все зависит, от уровня 
организации работ на фер
ме. рационального использо
вания внутренних резервов.

Наша профессия всегда, а 
в зимнюю лору особенно, 
предъявляет строгие требова: 
ния к соблюдению распоряд
ка дня. Рано утром наполня
ется ферма голосами доярок. 
Все. как одна, приходим к 
назначенному часу и утром. 
н днем, и вечером. Большее 
внимание уделяем кормле
нию коров. В суточном ра
ционе — три килограмма се
на, полтора — соломы, де
сять килограммов силоса, 
концентраты один килограмм 
на голову и по 200 граммов 
на выдоенный литр. Пусть не 
так богато, но стараемся, 
чтобы корма поедались с 
наибольшей отдачей: зерно
фураж осолаживаем, силос 
раскисляем, дефицит вита
минов восполняем за счет 
использования микроэлемен
тов. К сожалению, до сих 
лор нет запарки соломы.

В нашей повседневной ра
боте нет мелочей. Не могу, 
например, слышать, когда 
кто-то из подруг ругает коро
ву. В таком случае она мо
жет не отдать часть молока, 
«о всегда отзовется на забо
ту и ласку.

Кроме дел производствен
ных, появились заботы об
щественные. Односельчане 
избрали меня депутатом 
Вансбальского сельского Со
вета. Избрана членом посто
янной культурно-бытовой ко
миссии. Как радостно стано
вится на душе, когда удает
ся хоть чем-то помочь лю- 
>дям! Один нз наказов изби
рателей — сделать уличное 
освещение в деревне Куд
ринская. Добилась, «на мно
гих электрических столбах 
появились лампочки. С глу
бокой заинтересованностью 
стараюсь относиться к рас
сматриваемым на сессиях во
просам. высказываю свои 
замечания и предложения.

3. ДУЛЕПОВА.
доярка 

Кудринской фермы 
колхоза «Родина».

Рассказы о делегатах конференции

Заслуженный 
авторитет

Мы встретились с делегатом 
районной партийной конференции 
Тамарой Сергеевной Торховой не 
ее рабочем месте, в мебельном 
цехе. Бойко стучали молотки, 
жужжала швейная машине. Тру
довой день в бригаде Р. Н. Тре
тьяковой заканчивался. Серафима 
Ивановна Неклюдова ставила по
следнюю точку выполнения зада
ния бригадой мебельщиков.

— К сожалению, не всегда по
лучается так быстро, —  расска
зывает Тамара Сергеевна. —  По
мимо своей основной реботы, 
вынуждены рескреивать ткань для 
обшивки матрасов, резать крюч
ки для крепления пружинной 
сетки. В бригаде полная взаимо
заменяемость. Каждый человек 
выполняет все операции по из
готовлению мебели. С  задания
ми справляемся.

В мебельном цехе Тамара Сер
геевна освоилась быстро. И де
лом, и словом помогли ветера

ны бригады В. И. Смолина, С . И.

Неклюдова, Р. Н. Третьякова. 
Ученица оказалась способной и 
через некоторое время уже тру
дилась наравне с опытными обой
щиками.

Всего второй год работает 
Т. С . Торхова в мебельном цехе, 
а результаты неплохие. За этот 
короткий срок она сумела завое
вать авторитет товарищей любо
вью к труду, старанием, искрен
ним желанием научиться обивать 
мебель быстро и качественно.

Бригада по изготовлению мяг
кой мебели, в которой работает 
Тамара Сергеевна, план каждого 
месяца выполняет на 105— 110 
процентов. Несколько лет эти 
показатели не меняются, и каче
ство выпускеемых изделий высо
кое. К социалистическому обяза
тельству — реализовать в завер
шающем году пятилетки продук
ции сверх плана на тысячу руб
лей в честь XXV I съезде—мебель
щики прибавили еще тысячу.

В эти дни бригада Р. Н. Третья
ковой знакомится с проектом 
ЦК КПСС к XXV I съезду партии 
«Основные направления экономи
ческого и социального развития 
СССР на 1981— 1985 годы и на 

период до 1990 года». Особое

I /  АЖДЫЙ, кто знаком с на- 
шей рвботей, скажет, что 

труд лесоруба не из легких, хотя 
в настоящее время достаточно 
механизирован, валка, трелевка, 
погрузка, очистка хлыстов от 
сучьев — все делается с помо
щью машин. На одной из таких 
машин — сучкорезной—я рабо
таю.

В 1959 году руководство лесо
пункта направило меня на курсы 
трактористов. Закончив их, шесть 
лет трудился на трелевке древе
сины. В следующем году меня 
приняли в члены КПСС.

Во время вахтовой заготовки 
леса один из участков не справ
лялся с заданиями. Наблюдались 
нарушения трудовой дисциплины, 
поступали необоснованные жало
бы рабочих на снабжение плохой 
техникой. Виной тому, как выяс
нилось позже; было неумение 
молодого мастера организовать 
труд в делянке. Наладить дела 
на участке попросили меня.

УСПЕХ ЗАВИСИТ ОТ НАС
Приехал на участок. Вижу, ок

риком, приказом ничего не сде
лаешь, хоть ты и начальник. Со
брал людей, объяснил подоход
чивее: пусть трактор старенький, 
и пилы часто ломаются, а план 
можно не только выполнять, но 
и перевыполнять. Сам за рыча
ги трактора сел. Поняли лесору
бы, что только добросовестное 
отношение к работе выведет их 
из бедственного положенив. Че
рез несколько месяцев участок 
стал одним из лучших.

Четыре года назад в лесо
пункт начали поступать сучко
резные машины. Решил» их осво
ить. Сейчас у нас на вооружении 
более совершенные сучкорезки 
марки ЛП-30Б. За полгода у ме
ня не было ни одной крупной 
поломки.

Сменное задание 86 кубомет
ров, но, поработав и изучив ма

шину, пришел к выводу, чте 
можно пропускать через нее до 
100 кубометров хлыстов.

в проекте ЦК КПСС в XXVI 
съезду пвртии «Основные направ
ления экономического и социаль
ного развития СССР на 1981 — 
1985 годы и на период до 1990 
года», в разделе «Развитие про
мышленности» говорится: «Повы
сить производительность труде 
на 16—18 процентов». Чтобы* пре
творить в жизнь это предначер
тание, каждому рабочему необ
ходимо повышать свои профес
сиональные знание, бороться за 
эффективное использоввние рабо
чего времени, вносить рациоиа- 
лизаторские предложения по со
вершенствованию техники.

N. ДВОЙНИШНИКОВ, 
оператор 

сучкорезной машины 
Пятоеского лесопункте.

ЗЕМЛЯ УРОЖАЕМ ОТВЕТИЛА
Два десятилетия возглавляет бригаду Иелюбиио совхоза 

«Тотемский» коммунист В . И. Воробьева. Агронои по образо
ванию, Валентина Ивановна много сил, знаний и опыта отдает 
благородному делу улучшения земель, росту урожайности сель
скохозяйственных культур .

Когда я приняла бригаду, не- 
любинские земли — грустно 
вспомнить! — родили по петь— 
шесть центнеров хлеба на гекта
ре. Откуда бытвч высоким уро
жаям, если из минеральных удо
брений получили лишь супер
фосфат простой, да и то мизер
ное количество. Органики вноси
ли также мало.

Со временем отдача полей ста
ла возрастать. Старались пра
вильно чередовать культуры, под
бирая лучшие предшественники. 
Культуртехнические мероприя
тия, мелиоративные работы по
зволили значительно увеличить 
площадь полей, улучшить их кон- 
турность. Сейчас используем под 
пашню 564 гектара. И урожай
ность резко возросла. Так, в про
шлом году получили рекордные 
намолоты зерна — по 29 цент
неров с каждого гектара.

Нынче собрали хлеба меньше 
прошлогоднего. И все же гораз
до больше, чем планировали — 
611 тонн, или в среднем по 19,2 
центнера зерна с гектара.

Снижение урожайности в это 
лето вполне объяснимо. Погод
ные условия не были благопри
ятными для быстрого роста и 
развития растений. Есть, правда, 
и наша вина: возделывали ячмень 
только «москоеский-121». Это по
зднеспелый сорт, более требова
тельней к почвенным условиям. 
Он нас подвел. И потерь зерна 
при уборке, к сожалению, избе
жать не удалось.

Допущенные ошибки учли, и 
первое, что сделали для полу
чения более весомого урожая в

внимание, считают члены брига
ды, нужно уделить налаживанию 
производства на новой мебель
ной фабрике, пуск которой наме
чен в 1981 году, повышению 
своих профессиональных и тео
ретических знаний.

Ю . КИРИЛЛОВСКИЙ.

Д о л г

бригадира
22 года назад дирекция Архан

гельского профессионально-техни
ческого училища вручила Елима- 
нисе Александровне диплом об 
его окончании. В графе специаль
ность значилось: маляр. Прошли 
годы. Е. А . Лебедева осталась 
верна своему выбору и сейчас 
работает в строительно-монтаж
ном управлении.

Елиманиса Александровна уме
лый наставник: когда в бригаде 
появляется новый человек, она 
старается заинтересовать, поднять 
в его глазах престиж профессии, 
оказать помощь в быстрейшем 
освоении специальности. Как

первом году одиннадцатой пяти
летки, в лучшие агротехнические 
сроки (до 20 августа) посеяли 
главную продовольственную
культуру — рожь. Всходы друж
ные, ушли под снег в хорошем 
состоянии. На значительной пло
щади подняли зябь. А на днях 
механизаторы впервые в нашей 
практике вносили минеральные 
удобрения (по четыре центнера 
нитроаммофоски на гектар) под 
будущий урожай. Скоро присту
пит к вывозке органики на поля 
бригады совхозное механизиро
ванное звено. Все эти меры, уве
рена, оправданы.

Особая забота сейчас о живот
новодстве. В бригаде молочная 
ферма на 200 коров, крупный те
лятник. Говорвт, что главное для 
успешного проведения зимовки 
скота — это надежная кормовая 
база. Кормами животные не оби
жены. На стойловый период в 
расчете на корову* заготовлено 
по пять тонн силоса, в суточном 
рационе три килограмма сена, в 
достатке соломы. Вот-вот начнет 
действовать кормокухня.

Словом, условия зимовки луч
ше прошлогодних. А  вот резуль
таты ниже, чем должны быть. 
План по валовому производству 
молока выполним — есть резерв 
от предыдущих кварталов. Труд
нее справиться с обязательством, 
согласно которому должны за 
год получить от коровы в сред
нем 2300 килограммов продук
ции.

Самая большая беда у нас в 
том, что слишком велика яло
вость животных. А корова, не да-

правмло, после окончание курсов 
девушки приходвт на стройку 
лишь с некоторым запасом тео
ретических знаний. Привить им 
профессионвльные навыки — ее 
долг.

Она вправе требовать от дру
гих качества окраски — у нее 
оно всегда высокое. Красит ли 
стены, потолок, полы —  работа 
спорится а ее руках, а задором, 
неиссякаемой энергией заряжает 
всю бригаду.

В честь XXV I съезда партии 
маляры взяли повышенные со
циалистические обязательства — 
ежемесячно перекрывать задание 
на 20 процентов. И слово дер
жат.

—  Бригада у нас молодежная,
— говорит Елиманиса Александ
ровна, — многим девушкам чуть 
больше двадцати. Здоровье, силы 
есть, а это в нашей работе не
мало значит. В бригаде 12 чело
век вместо 17. Пятеро в отпус
ках, но это не мешает справлять
ся с планом.

Передовой коллектив соревну
ется с бригадой штукатуров, воз
главляемой Н. П. Трофимовой. 
Оба коллектива в числе лучших 
в СМУ.

ющая молока, — это перевод 
кормов и лишние затраты труда 
на уход за нею. Зоотехнической 
и ветеринарной службе совхоза 
пора бы всерьез заняться этой 
проблемой.

В нашей бригаде много чест
ных и трудолюбивых людей: жи
вотноводов, механизаторов, поле
водов. Нвдеюсь, что им по пле
чу будет выполнение государст
венных планов производстве всех 
видов сельскохоэейственной про
дукции.

В. ВОРОБЬЕВА, 
бригадир совхоза «Тотемский», 

делегат конференции, 
НА СНИМКЕ: В. И. Воробьева.

Фото В. ДУРОВА.

Дом, в котором работвет 
бригаде Е. А. Лебедевой, гото
вите е к сдече. К Новому году 
многие тотьмичи справят новосе
лье. С большим энтузиазмом тру
дятся на пусковом объекте ма
ляры К. Малышева, Т. Попове, 
В Сергачева, Н. Лебедев.

После звв ерш опив работ в до
ме по улице Ворошилове брига
да перейдет на другой объект— 
четырехквартирный дом в колхо
зе «Заветы Ильича».

Е. А. Лебедеве расстраивается:
—  Девчвтам ездить далеко, 

приезжать будут поздно, а доме 
маленькие дети. — Подумав, 
вздыхает: — Что делать, такая у 
нас работа.

За искреннюю заботу, готов
ность помочь уважают и любят 
ее товарищи. На районной пар
тийной конференции Елиманиса 
Александровна Лебедева пред- 
стаелвет машу организацию. Ока
занное доверие она опраадвет 
ударным трудом на новых строй
ках района.

И. МОРОЗОВ, 
секретарь партийной 

организации СМУ траста 
пВологдагражданстройв.
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Слово 
сдержали

Добрыми помощниками 
здоровья и хорошего настрое
ния называют работников 
столовых орса Тотемского 
леспромхоза. Они не только 
вкусно готовят и вежливо об
служивают клиентов, но н 
крепко держат слово в до
стижении намеченных рубе
жей. Из плана на пятилетку 
2365 тысяч рублей сделано 
на 1 декабря 2400 тысяч.

На днях работников об
щественного питания орса 
тепло поздравил с трудовой

победой начальник Вологда- 
лесурса А. С. Гладковскнй.

И. МАКЛАКОВ.

По опыту 
шекснинцев

Группа инженеров и пред
седателей колхозов нашего 
района побывала в начале го
да в Шексне, где их заинте
ресовала работа конвейер
ных пунктов сушки льново- 
роха.

Решено было опыт шекс
нинцев внедрить в наших хо
зяйствах. Под руководством 
инженеров отдела капиталь
ного строительства управле
ния сельского хозяйства 
смонтированы такие сушил
ки в колхозах «Родина», 
имени Ленина. «Николь
ский». В период уборки уро
жая они опробованы, льно- 
головки и зерно просушива
ются быстро.

Решается вопрос о завозе

оборудования в ряд других 
колхозов. Конвейерные су
шилки будут смонтированы 
в «Большевике», «Красном 
знамени», в «Пути к комму
низму». «Заветах Ильича*.

А. АНФАЛОВ.

Успехи 
кинолюбителей
На областном смотре-кон

курсе любительских фильмов 
«Горизонты Нечерноземья», 
посвященном XXVI съезду 
КПСС, первое место за луч
шее отражение патриотичес
кой темы завоевал фильм 
«Песня о родине» тотемско
го кинолюбителя Станислава 
Зайцева. Он награжден ди
пломом и денежной премией.

Почетной грамотой меж
союзного Дома самодеятель
ного творчества отмечен 
фильм «Фольклорный празд
ник в Великом Устюге» тоть* 
мнча Павла Максимова.

Л. СТАРИКОВ.

МИР ЗАГАДОЧНЫЙ, 
УДИВИТЕЛЬНЫЙ

За годы Советской власти жители далекого Камчатского 
полуострова прошли путь, равный многим векам: от жировика- 
светильника к сплошной электрификаций, от безграмотности к 
обязательному среднему образованию.

Бывшие кочевники живут теперь в благоустроенных селах 
и поселках. В каждом крупном населенном пункте своя школа, 
■больница, магазины, Дома культуры. Жители округа регулярно 
смотрят телевизионные передачи из Москвы по системе «Ор
бита».

НА СНИМКЕ: в лингафонном кабинете средней школы се
ла Манилы идут занятия по английскому языку.

Фото ТАСС.

НЕЖНОЙ, 
ЛАСКОВОЙ САМОЙ
Завтра нашей маме. Сера

фиме Ивановне Беляевской. ис
полняется 65 лет. Всю свою 
трудову ю жизнь она работала в 
совхозе «Погореловский».

■ Долгие годы мама работала 
свинаркой в деревне Залесы*. 
возила молоко с фермы, труди
лась на разных работах. А ког
да вышла на заслуженный от
дых. не оставалась в стороне от 
совхозных дел. оказывала по
сильную ломощь. О ее добросо
вестном отношении к делу го
ворят Почетные грамоты, бе
режно хранимые ею.

Мы помним маму всегда в 
хлопотах по дому, по хозяйству. 
И всегда она все успевала.

У каждого из нас уже своя 
семья. Старшая сестра живет в 
Липецке, брат Володя — на 
Красном Бору, я и другой брат
-  в Тотьме. У нашей мамы де

вять внуков и два правнука.
В день рождения мы дарим 

ей самые теплые ласковые сло
ва. желаем доброго здоровья на 
долгие годы, счастья.

В. ЗУЕВА.
г. Тотьма.

Для многих поколений тоть- 
мнчей детская библиотека была 
любимым местом проведения 
досуга. Юные тотьмичи прово
дят здесь интересные часы об
щения с книгой. У нас очень 
уютно, светло, много цветов, 
красочно оформлены книжные 
полки.

Уголок дошкольника привле
кает яркими плакатами, игруш
ками, разноцветными книжка
ми. Именно с этого уголка на
чинается знакомство юных чи
тателей с героями любимых 
книг — дядей Степой н Айбо
литом, стариком Хоттабычем и 
Незнайкой.

Особенно многолюдно бывает 
в читальном зале. Как только 
в школах города были созданы 
группы продленного дня. работ
ники библиотеки составили рас
писание посещений. Ребята .чи
тают самостоятельно, -для них 
проводится много мероприятий, 
при этом используются проигры
ватель, магнитофон, диафиль
мы.

Давайте побываем в читаль
ном зале в обычный учебный 
день, после того, как в школе 
закончились занятия.

Первые посетители библиоте
ки сегодня—первоклассники из 
восьми летней школы. Они при
шли на экскурсию. Экскурсия

- очень важное и ответствен
ное мероприятие. От того, на
сколько интересным покажется 
малышам первое посещение, бу
дет зависеть многое: полюбят 
ли они этот мир литературных 
героев, станет ли книга их луч
шим другом и советчиком.

Старший библиотекарь Е. П.
I Романовская просто и доходчи- 
■во рассказывает ребятам об 

удивительном царстве книг, по
казывает красочные книжки- 
малютки. книжки-раскладушки, 
вводит в свою речь элементы 
сказочного повествования. За
тем она прочитала детям сказ
ку о пяти отметках и провела 
викторину.

Познакомившись с читаль
ным залом, первоклассники 
прошли в отдел выдачи книг на 
дом. Елена Павловна познако
мила их с правилами библиоте
ки и записала новых читателей.

А вот идут второклассники 
из средней школы № 2. В ко
ридоре они еще шумят, но как 
только переступают порог биб

лиотеки, дружно здороваются н 
раздеваются уже молча Берм 
книги, которые начали читать 
в прошлый раз. На сосрадото 
ченных детских лицах нет-нет 
да и появится улыбка, а иной 
читатель даже рассмеется 
вслух.

Еще не успели уйти малень
кие читатели, на смену нм 
идут восьмиклассники. Ребята 
увлекаются техникой, констру
ированием. любят фантастику. 
Девочки просят книги о приро
де. сказки, переписывают для 
себя полюбившиеся стихи Юлии 
Друниной. Роберта Рождествен
ского, Михаила Светлова. За
тем библиотекарь делает обэоо 
книг, где главный герой — Ha»W 
современник, честиый н прин 
ципиальный человек, в любой 
момент готовый защитить сла
бого. пожертвовать своей жи
знью ради общего дела.

Много интересных мероприя
тий проводит для своих читате
лей старший библиотекарь 
Н. Н. Медведева. Ее обзоры, 
беседы всегда увлекательны, 
содержат элементы игры. Чет
вероклассники внимательно слу
шают ее рассказ о книгах по 
математике. Даже те ребята, ко
торые не любят этот предмет, 
забыли о плохих оценках. Книж
ная полка «Математика — гим
настика ума» опустела.

Вот так прошел день. Он 
был насыщенным н плодотвор
ным. А утром мы снова гото
вимся к приему читателей: рас
ставляем книжки, работаем с 
каталогами, составляем планы. 
Сейч^£ вся деятельность pa<V>r 
ников детского отдела направ
лена на достойную встречу 
XXVI съезда КПСС. Оформле
ны книжная выставка «На ком
мунистов равняем шаг», книж
ные полки «Навстречу съезду». 
Все наши планы и помыслы со
стоят в том, чтобы ребята рас
ширяли кругозор, брали допол
нительный материал по пред
метам. чтобы на Всесоюзном 
пионерском сборе в день откры
тия съезда они могли рапорто
вать коммунистам об отличных 
оценках и активной обществен
ной работе.

Н. СЕЛИВАНОВА, 
методист детского отдела 

Центральной 
библиотечной системы.

Недавно в числе вологжан я 
побывала в туристической по
ездке по маршруту Брянск — 
Гомель — Брест.

16 ноября мы выехали из 
Вологды и через сутки прибы
ли в Брянск. Брянску тысяча 
лет. Но в нем нет старых зда
ний: война уничтожила все. Из 
истории мы знаем, что на Брян
щине во время войны действо
вало более 300 партизанских 
отрядов и соединений. Сейчас 
город полностью' восстановлен. 
В нем 16 крупных предприя
тий.

В городе есть уникальный 
ларк-музей имени А. Толстого. 
В нем руками народных умель
цев созданы настоящие произ
ведения искусства. В этом пар
ке деревья не умирают, они 
превращаются в героев сказок, 
легенд, былин.

Уезжали из Брянска поздно 
вечером. Утром были в Гомеле. 
Это второй по величине город 
в Белоруссии, очень красивый 
и современный. Раскинулся он 
на живописном берегу реки 
Сож. Трудно представить, что 
после войны в нем уцелели 
только пять зданий. Но были не 
только разрушены дома, памят
ники культуры'. В Белоруссии 
погиб каждый четвертый, а в 
Гомеле — каждый третий. На 
улице Победы — аллея, на ней 
через каждые три пирамидаль
ных тополя посажена плакучая 
ива — символ вечной скорби 
матери по погибшим детям.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам

В Гомеле есть прекрасный 
дворцово-парковый ансамбль, 
который был построен в 1785 
году. В начале войны в дворце 
размещался штаб Центрального 
фронта. Война не пощадила 
этот уникальный памятник ар
хитектуры: от него остались 
лишь обгоревшие стены. В на

стоящее время в нем размеща
ются городской Дворец пионе
ров и школьников и областной 
краеведческий музей.

На улице Советской стоит не
приметный одноэтажный домик.

сии. Впервые он упоминается в 
летописи в 1019 году как ме
стечко Берестье. Дореволюцион
ный Брест — это типичный 
уездный городок деревянной за
стройки, с множеством кустар
ных мастерских и лавчонок.

...На рассвете 22 июня 1941 
года тишина оборвалась. На 
Брест обрушились тысячи сна
рядов. Есть в этом городе свя
щенное место для каждого со
ветского человека — Брестская 
крепость. Вот мы подходим к 
главному входу в крепость, ос-

Словно ЭХО ВОЙНЫ ...

Во время войны как раз напро
тив бывшего здания гестапо в 
нем была явочная квартира под
польщиков.

Затем наш автобус остано
вился у Вечного огня. И мы уз
нали еще одну героическую 
страничку из Великой Отечест
венной. По доносу, предателя 
фашисты схватили комсомоль- 
ца-подполыцнка Ваню Железня- 
кова. После каждого допроса 
отрубали ему по пальцу, выко
лоли глаза. Расстреляли Ваню 
во дворе гестапо, и был этот 
девятнадцатилетний юноша сов
сем седой.

Впереди — Брест, один 'из 
красивейших городов Белорус»

танавливаемся и вдруг... Разда
ется гул самолетов, взрывы 
бомб, свист пуль и строгий го* 
лос Левитана. Затем звучит 
песня «Вставай, страна огром
ная». И хотя наше поколение 
знает войну только по лентам 
кинофильмов, страницам книг, 
у нас невольно сжалось сердце, 
на глазах выступили слезы.

В центре цитадели 100-метро
вый штык-обелиск — символ 
советского оружия, воинской 
славы и доблести. Рядом — 
главный монумент мемориала. 
В скульптуре воина выражено 
мужество и стойкость, готов
ность умереть за Родину. У под
ножия ее. возле Вечного огня,

гранитные плиты, под которыми 
покоится прах более 800 чело
век. Почти на каждой третьей 
плите надпись «Неизвестный».

Священная, израненная зем
ля и те развалины, что оста
лись здесь, — они как память. 
Бывший Белый дворец. Это в 
нем заключался Брестский мир. 
На берегу реки Мухавец — 
скульптурная композиция
«Жажда». Раненый солдат тя
нется с каской к воде, а на лице 
у него такая мука и боль, что 
невольно перехватывает дыха
ние.

В крепости, ставшей музеем, 
хранятся знамена. Некоторые 
из них найдены в первые после
военные* годы, другие совсем 
недавно, в наши дни. Если осве
тить фонариком стены крепости, 
можно увидеть на отсыревших 
кирпичах надписи: «Я уми-раю, 
но не сдаюсь. Прощай. Роди
на!». Они не безымянны. В 
крепости сражались сыны более 
30 наций и народностей. С бо
лью и гневом проходят люди по 
цитадели, ибо звучит здесь клич 
павших: «Мало только любить 
Родину, надо ее и защищать».

А вечером включаются про
жектора, множество алых пио
нерских галстуков полощется на 
решетках окон и. кажется, кре
пость горит, но не сдается.

Редактор
А. М. КОРОЛЕВ.

г. Тотьма.
Л. СМИРНОВА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Тотьма, ул. Гущина, 12. 

БАРАНОВУ
Василию Ивановичу.

Поздравляем Вас с 60-лети
ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо
ровья, бодрости, неиссякаемой 
энергии.

Коллектив редакции газеты 
«Ленинское знамя».

Деревня Останинская. 
СЛЕЗИНОИ

Ашюлннарии Николаевне.
Дорогая мама и бабушка! От 

всей души поздравляем с 70- 
летием. Желаем крепкого здо
ровья и долгих лет жизни.

Брагины, Двойнишинковы,
Кисельковы, Даниловы.

Поселок Михайловка, 
ДУРНЕВОИ

Ангелине Анфииогеновне.
Поздравляем с 55-летием. 

Желаем крепкого здоровья, ра
дости, успехов в работе.

- Коллектив работников 
конторы

Михайловского лесопункта.
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